
Gemeinde Gudow 
Die Bürgermeisterin der Gemeinde Gudow 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Gudow am Donnerstag, den 17.02.2022; 
Sporthalle, Schulstraße 1 in Gudow 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:16 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeisterin 
Kelling, Simone  

Gemeindevertreterin 
Baginski, Angelika  
Hagemann, Farina  
Riemann, Ann-Marie  
von Bülow, Ilsabe  

Gemeindevertreter 
Eggers, Ole  
Goebel, Horst  
Jakobsen, Reiner  
Meincke, Dirk  
Roszewsky, Jörg  
Sohns, Heinz  
Taplik, Stefan  

Schriftführerin 
Edler, Claudia  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Möllmann, Lübbert entschuldigt 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-
senheit und der Beschlussfähigkeit 

 
 

 

2)  Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
 
 

 

3)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

4)  Niederschrift der letzten Sitzung vom 16.12.2021 
 
 

 

5)  Bericht der Bürgermeisterin 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Korrektur der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 
 
 

 

8)  Verlegung eines verrohrten Gewässers 
 
 

 

9)  Stand Trinkwasserleitung Sophienthal 
 
 

 

10)  Gestaltung Spielplätze 
 
 

 

11)  Verschiedenes 
 
 

 

12)  Grundstücksangelegenheiten 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Bürgermeisterin, Frau Kelling eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesen-
den Gemeindevertreter/innen und die Gudower Bürger. Die Einladung ist form- 
und fristgerecht ergangen. Herr Möllmann hat sich entschuldigt. Die Gemeinde-
vertretung ist beschlussfähig.   
 
 

  
2) Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
  

Frau Kelling möchte die Tagesordnung um folgende Punkte erweitern. Unter TOP 
11 Verschiedenes im öffentlichen Teil, unter TOP 12 Grundstücksangelegenhei-
ten die Punkte a) Segelhafen, b) Bushaltestelle an der Meierei und c) Gestat-
tungsvertrag. Danach soll  noch einmal der Punkt „Verschiedenes“ im nichtöffent-
lichen Teil unter TOP 13 aufgenommen werden.  
Es besteht Einvernehmen die TOP 12 und 13 nicht öffentlich zu beraten.  
 

  
3) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 

  
Hier gibt es nichts zu berichten.  
 
 

  
4) Niederschrift der letzten Sitzung vom 16.12.2021 

  
Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift 
 

  
5) Bericht der Bürgermeisterin 

  
Frau Kelling berichtet über die schwere Zeit im Kindergarten durch Corona. Es 
mussten Gruppen geschlossen werden, da entweder die Kinder oder die Erziehe-
rinnen erkrankt waren. 
Für die Trinkwasserleitung nach Sophienthal werden private Grundstücke tan-
giert. Hier mussten Vereinbarungen mit Herrn Detlev Werner von Bülow und 
Herrn Axel von Bülow geschlossen werden. Vielen Dank an beide. 
 
Der Termin für die Straßensanierung soll nun laut Firma Mitte – Ende März 2022 
beginnen. 
 
Beim Adventsklönschnack, Ende November, sind Spenden in Höhe von ca. 
1.000,- € für Spielgeräte eingegangen. Der Gewerbeverein spendet 500,- €, die 
blaue Garde spendet noch 100 €.  
Herr Goebel überreicht Frau Kelling eine Spende über 900,- €. Er berichtet wie 
sich dieser Betrag zusammensetzt. Die Landfrauen haben gebacken, Landhaus 
Hartz hat Erbsensuppe gespendet – die Ausgabe wurde von den Sportfischern 



übernommen. Frau Riemann, Frau Goebel und Frau Hagemann haben Bastelar-
beiten angeboten und zum Verkauf angeboten. Beim Kaufmann Erhardt konnten 
diese dann auch später noch käuflich erworben werden. Vielen Dank für diesen 
Einsatz. 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 

  
Herr Kuchar erhält das Wort. Er ist ärgerlich über die Satzungsänderung der Be-
treuungszeiten im Kindergarten. Danach soll es keine Gruppe mehr für die Zeit 
von 8:00 – 12:00 Uhr geben. Frau Kelling antwortet ihm, dass es Änderungen 
durch das neue Kita-Gesetz gab. Sobald die Aula umgebaut ist, wird noch einmal 
eine Umfrage mit Eltern und Kitabeirat erfolgen. Das Ergebnis wird dann im Kul-
turausschuss beraten. 
 
Herr Rave möchte wissen, wie die Bürger über die Straßensanierung informiert 
werden. Frau Kelling wollte gerne eine Einwohnversammlung durchführen. Das 
ist aber durch Corona noch nicht umsetzbar. Die betroffenen Anwohner werden 
durch die Baufirma informiert. Sie wird Aushänge in den Kästen verteilen.    
 
 

  
7) Korrektur der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 
  

In der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 wurde eine Kreditaufnahme 
in Höhe von 100.000 EUR festgesetzt. Im Haushaltsplan 2022 ist jedoch keine 
Kreditaufnahme vorgesehen. Dementsprechend wird die Haushaltssatzung da-
hingehend geändert, dass der Gesamtbetrag der Kredite für Investitionen und 
Investitionsförderungsmaßnahmen von 100.000 EUR auf 0 EUR reduziert wer-
den.   
 
 
Beschluss   

Die Gemeindevertretung beschließt die in der Anlage beigefügte Haushaltssat-
zung für das Haushaltsjahr 2022.  
 
 
Abstimmung: Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 

Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
8) Verlegung eines verrohrten Gewässers 

  
Frau von Bülow verlässt die Sitzung.  
 
Die Rohrleitung des verrohrten Verbandsgewässer 1.27 des GUV, welches der-
zeit im Randbereich der Hauptstraße auf Privatgrund verläuft, befindet sich in 
einem sehr maroden Zustand. Eine Sanierung der Leitung ist nicht mehr möglich. 
Im Zuge der Erschließung des B-Planes 12 Schmiedekaten ist eine Verlegung 
des verrohrten Gewässers und gleichzeitige Nutzung durch Einleitung des anfal-



lenden Niederschlagswassers der Grundstücke sowie der Straßenentwässerung 
aus dem B-Plan sinnvoll/möglich. Die Kosten für die Umlegung der Leitung wer-
den vom Erschließungsträger des B-Planes sowie dem GUV getragen. Die Lei-
tung bleibt, auch nach Übergabe des B-Planes an die Gemeinde, im Eigentum 
des GUV.  
 
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung beschließt die Verlegung des Verbandsgewässers 1.27 
durch den B-Plan 12 und gleichzeitige Nutzung und Einleitung des im B-Plan 12 
anfallenden Niederschlagswassers der Grundstücke sowie der Straßenentwässe-
rung.  
 
 
Abstimmung: Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 1  

 
Abwesenheit: 

Aufgrund § 22 GO war folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. Frau von Bülow 
  
Frau von Bülow nimmt wieder an der Sitzung teil.   
 
 

  
9) Stand Trinkwasserleitung Sophienthal 

  
Zu diesem Punkt hat die Vorsitzende bereits unter Bericht der Bürgermeisterin 
berichtet. Die Arbeiten ruhen zurzeit, wegen des schlechten Wetters.  
 
 

  
10) Gestaltung Spielplätze 

  
Hier wurden bereits einige Spenden gesammelt. Es muss geprüft werden auf 
welchen Spielplätzen die Geräte saniert und auf welchen neue Geräte aufgestellt 
werden sollen. 
Es gibt außerdem die Möglichkeit über die Aktiv Region und über die Axel Bour-
jau Stiftung eine Förderung zu beantragen. 
Es wurde eine Arbeitsgruppe gebildet, die den jeweilen Bedarf für die Spielplätze 
ausarbeiten sollen.  
Frau von Bülow spendet zusammen mit Ihrem Mann 500,- € für eine Seilbahn. 
Herzlichen Dank dafür.   
 
 

  
11) Verschiedenes 

  
Frau Hagemann und Frau Kelling berichten, dass der Sturm Dachpfannen vom 
Dach des Bürgerhaueses gerissen hat. Außerdem stand das Tor der Garage of-
fen, so dass es dort herein geregnet hat. Herr Anderson hat erstmal notdürftig 
alles gesichert. Herr Roszewsky wird sich das einmal ansehen. 
Die Versicherung muss informiert werden.  
 
Herr Goebel möchte wissen, ob das Gutachten für das Amtsgebäude mittlerweile 
vorliegt. Nein das ist noch nicht der Fall. 



Er möchte den Sachstand Feuerwehrfahrzeug wissen. Hierzu wird im nichtöffent-
lichen Teil gesprochen. 
Er weist noch einmal auf das Loch im Asphalt in der Einbahnstraße beim Park-
platz hin. 
Frau von Bülow schlägt vor, diese Straße im Zuge der Sanierung mit auszubes-
sern. Frau Kelling will das mit der Baufirma besprechen. 
Die Vorsitzende berichtet, dass am 12.03.22 wieder der Termin „Sauberes 
Schleswig-Holstein stattfinden soll. Sie möchte den Termin auf später verschie-
ben. Die VUG soll gefragt werden, ob sie sich dann einen gemeinsamen Termin 
vorstellen können. 
 
Der öffentliche Teil endet um 20:23 Uhr. Frau Kelling bedankt sich bei den Gäs-
ten für ihr Kommen.   
 
 
 

  
  

  
 

  
 
 
 
 

      gez. Simone Kelling .............           gez. Claudia Edler ............. 

 Simone Kelling Claudia Edler 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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